

## Pierre JAKUBOWICZ

Conseiller municipal de Strasbourg Co-Président du Groupe Centristes et Progressistes



Jeanne BARSEGHIAN Maire de Strasbourg

Strasbourg, le 28 mars 2024

Madame la Maire,

Comme de nombreux Strasbourgeois nous avons été interloqués et sommes restés pour le moins incrédules face à votre choix d'implanter un potager urbain nourricier sur la place de la Gare. Un projet hors-sol, mené sans aucune concertation et en décalage complet avec les besoins du quartier et les usages de cette place.

Voilà des mois que les habitants de la Gare attendent de vous des actions pour réaménager la place Sainte-Aurélie, pour apaiser le Faubourg-national. Ils souhaitent de vrais échanges avec vous pour que vous entendiez enfin les problématiques du quartier, pour ramener la sécurité et la tranquillité dans un quartier touché par la délinquance et les incivilités et dont les habitants sont à bout. Pour eux, l'installation de ce potager, après celle d'une table de ping-pong aussi inutilisée qu'incongrue, est vue comme un nouveau pied de nez, comme une forme de mépris à leur égard. Elle reflète l'action d'une Maire davantage préoccupée par des actions de communication et de « greenwashing » que par l'amélioration réelle des conditions de vie quotidienne de ses concitoyens. Ce n'est pas acceptable.

La place de la Gare, principale porte d'entrée à Strasbourg, capitale européenne pose de nombreux défis. Cette porte d'entrée doit être à la hauteur du statut international et diplomatique de notre ville. Les visiteurs arrivant à Strasbourg se retrouveront demain face à un lopin de terre en friche. Oui la place de la Gare méritait d'être à nouveau entretenue à hauteur de son statut, mais pas comme cela.

Nous sommes bien sûr favorables au développement de potagers urbains et souhaitons même une intensification de cette démarche mais que cela soit fait avec bon sens et avec les habitants. Des dizaines de lieux à Strasbourg sont adaptés à une telle démarche de manière durable. Comment la place de la Gare lieu de transit intense mais aussi de vandalismes réguliers a pu être retenue pour un accueillir un potager ? Selon quels critères cette sélection a été menée ?

En effet, nous connaissons les nombreuses problématiques, en particulier nocturnes, liées aux fréquentations de la place de la Gare. Il est fort à parier que ce potager ne durera pas plus de quelques semaines en l'état. Toutes les précédentes installations de fortune sur cette place ont été dégradées, vandalisées, utilisées comme urinoir public... Ce potager ne fera pas exception, et des petits panneaux d'information ne dissuaderont personne et ne protègeront en rien l'infrastructure. Qui pourra garantir le fait que les légumes qui pousseront sur place, s'ils arrivent à pousser, seront propres à la consommation en connaissance de cet état de fait ?

Enfin, ce projet interpelle sur l'usage de l'argent public, dans une période où vous ne cessez de refuser aux habitants de l'ensemble de notre ville des aménagements de proximité utiles, nécessaires et à faible coût. Pour le quotidien les caisses sont vides. Pour un potager incongru, des sculptures éphémères place du Château ou des brumisateurs l'été les caisses débordent.

Pouvez-vous nous indiquer quel est le coût réel d'implantation de ce potager, quels seront les coûts de son entretien, et par qui sera-t-il assuré?

Madame la Maire, les habitants du quartier de la Gare n'attendent pas de vous que vous fassiez pousser des carottes et du basilic au milieu de la place de la Gare. Ils attendent désespérément de vous une véritable action écologique et politique pour un changement durable du quotidien dans le quartier, avec et surtout pour ses habitants.

Je vous prie de recevoir, Madame la Maire, l'expression de ma haute considération.

Pierre JAKUBOWICZ